

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Des résultats remarquables à l'examen international d'espagnol SIELE

Lévis, le 1^{er} juin 2022 – Les étudiants des programmes Arts, lettres et communication, option Langues, Sciences humaines et Langues, Sciences de la nature et Langues et Vidéaste voyageur qui ont réalisé l'examen du Service international d'évaluation de la langue espagnole (SIELE) ont obtenu des résultats au-delà des objectifs du programme. Cet examen certifie leur degré de maîtrise de l'espagnol. Les résultats démontrent que la formation en Langues au Cégep de Lévis permet aux étudiants de devenir trilingues. Bien que le cégep vise l'atteinte du niveau B1 (intermédiaire), ce sont 62 % d'entre eux qui ont atteint les niveaux B2 (avancé) et C1 (supérieur). L'engagement des professeurs et la formule du programme ne sont pas étrangers à ce succès.

Les résultats

C1 (supérieur): 19 % des étudiants comprennent et s'expriment dans des situations multiples avec des structures linguistiques complexes et communiquent avec fluidité et spontanéité.

B2 (avancé): 43% des étudiants comprennent et s'expriment de façon autonome dans des situations générales en échangeant des informations. Ils parlent d'aptitudes personnelles à propos de thèmes qui leur sont familiers ou qui les intéressent et ils sont capables de parler de leurs propres expériences.

B1 (intermédiaire): 34% des étudiants comprennent et sont capables de s'exprimer dans des contextes communicationnels de la vie quotidienne et arrivent à résoudre des problèmes de façon autonome.

A2 (essentiel): 4 % des étudiants comprennent et établissent un contact et s'expriment tout seul en espagnol à l'oral et à l'écrit, en utilisant un langage simple dans des situations de la vie quotidienne et en connaissant des aspects culturels.

Le Cégep de Lévis est le seul cégep au Québec à décerner la certification SIELE

L'examen comporte quatre épreuves: la compréhension écrite, la compréhension orale, l'expression écrite et l'expression orale. Les résultats prennent comme référence les niveaux du Cadre européen commun de référence pour les langues (CECRL) du Conseil de l'Europe. L'examen n'est pas obligatoire, mais il permet aux étudiants d'avoir en main ce qu'il faut pour prouver qu'ils maîtrisent l'espagnol. Ils obtiennent ainsi un avantage concurrentiel lorsqu'ils poursuivent leurs études à l'international, lors d'un échange étudiant ou tout simplement pour se démarquer afin d'obtenir un emploi.

Des résultats qui s'expliquent

En espagnol, deux cheminements sont offerts: un pour les débutants et l'autre pour ceux qui ont déjà une base. Les étudiants sont donc en mesure de s'améliorer, et cela, même si à leur arrivée au cégep, ils ont déjà atteint un niveau supérieur. Les notions d'espagnol sont enseignées à raison de deux cours de deux heures par semaine en immersion complète, ce qui permet non seulement d'apprendre la langue, mais aussi la culture. Les professeurs prévoient également du temps en classe pour préparer leurs étudiants en vue de l'examen SIELE.

Des cours de portugais offerts dès cet automne

Les nouveaux étudiants en Langues pourront désormais se familiariser avec le <u>portugais</u> et ainsi maîtriser les quatre principales langues des Amériques. En plus de devenir trilingues, certains étudiants pourront atteindre un niveau intermédiaire en portugais. Il s'agit de la troisième langue la plus utilisée dans les Amériques, mais également par les allophones vivant à Lévis et dans les environs. Offerts de manière optionnelle, ces cours remplaceront les cours d'allemand, qui étaient obligatoires.

-30-

Cégep de Lévis

Direction des communications

communications@cegeplevis.ca

Téléphone: 418 833-5110, poste 3110